



GRAND MAGISTÈRE - VATICAN
ORDRE ÉQUESTRE DU SAINT-SÉPULCRE
DE JÉRUSALEM

Au service des pierres vivantes en Terre Sainte

Rencontre des représentants des pays d'Europe centrale et d'Europe de l'Est



Pour compléter la série de rencontres sectorielles du Gouverneur Général, l'Ambassadeur Leonardo Visconti di Modrone, avec les Lieutenances et Délégations Magistrales européennes, qui ont commencé avec le groupe ibérique à Madrid et se sont poursuivies avec les pays nordiques à Stockholm, les italophones à Assise, les germanophones à Vienne et les francophones à Paris, il manquait une réunion avec les représentants des Lieutenances et Délégations Magistrales des pays d'Europe centrale et d'Europe de l'Est.

L'occasion de l'Investiture célébrée par le Cardinal Grand Maître dans la splendide cathédrale de Prague le dimanche 10 septembre était le meilleur prétexte pour réunir les représentants de cette zone géographique dans l'ancienne capitale de l'Empire.

La rencontre s'est déroulée dans l'atmosphère amicale et informelle habituelle, dans l'ancien monastère de Strahov. Aux côtés du Gouverneur Général et du Vice-Gouverneur, Jean-Pierre de Glutz, se trouvait le Délégué Magistral hôte, le Professeur Tomas Parma. Étaient également présents : Bela Jungbert pour la Hongrie, Claude Grbesa pour la Croatie, Andrei Sznaider pour la Pologne, accompagné par le Chancelier Pavel Szopa, Nicholas Ehrer pour la Suisse, et Stefan Ahrenstedt pour la Suède.

Le Gouverneur Général a commencé par rappeler la raison pour laquelle il a décidé de promouvoir la formule des rencontres sectorielles en Europe, après avoir constaté qu'il y avait trop de participants à la rencontre générale formelle entre tous les confrères européens pour permettre un débat utile et un échange d'évaluations fructueux.



La rencontre de Prague a permis au Gouverneur Général d'avoir une vue d'ensemble des derniers développements des activités du Grand Magistère et des relations avec la Terre Sainte et le Patriarcat latin de Jérusalem, une mise à jour des événements autour du Palazzo della Rovere, et une présentation des rendez-vous à venir tels que la Consulta et l'Année Sainte 2025.

Comme cela a été souligné à plusieurs reprises, le plus grand problème de la zone géographique constituée par l'Europe centrale et l'Europe de l'Est concerne la communication, surtout en raison de la pluralité des langues. Le Gouverneur Général a rappelé l'intense activité d'information menée par le Service Communication dirigé par François Vayne, mais aussi la nécessité de traduire et de diffuser ces informations dans chaque zone, pour les membres qui ne maîtrisent pas les principales langues véhiculaires. Cela peut également favoriser le retour de confrères qui se sont éloignés de l'Ordre et ne suivent plus ses activités. Le débat a été animé et tout le monde y a pris part. Tous les participants ont exprimé leur intérêt pour renouveler l'expérience chaque année, et le Délégué Magistral pour la Croatie, Claude Grbesa, a proposé d'accueillir la prochaine réunion à Pula, à l'occasion d'une Investiture de sa Délégalion Magistrale.

Une question particulièrement d'actualité a été abordée, celle de l'observance du nouveau Rituel, qui est maintenant - après quelques hésitations au départ - appliqué par toutes les Lieutenances ; là où ce n'est pas encore le cas, il semble que cela soit dû à une connaissance insuffisante du Rituel et de son but, malgré les cinq langues - dont l'allemand - dans lesquelles il a été diffusé. Il a donc été souhaité que les membres de l'Ordre consultent directement le site internet du Grand Magistère et que l'esprit de communion au sein de l'Ordre soit renforcé.

Les conclusions de la réunion ont été communiquées dès le lendemain au Cardinal Grand Maître, qui a pu à son tour rencontrer les confrères d'Europe centrale et d'Europe de l'Est, auxquels se sont joints quelques candidats de Slovaquie, pays dans lequel ont été lancées les démarches pour la création d'une nouvelle Délégalion Magistrale.

(Septembre 2023)

